POLLUTION



MR. Alerte de la préfecture. Au regard des informations transmises par Atmo Nouvelle-Aquitaine concernant la pollution atmosphérique aux particules en sus-pension, la préfète de Haute-Vienne a déclenché hier le premier niveau du dispositif de gestion des épisodes de pollution. La préfète diffuse ainsi des recommandations sanitaires pour l'ensemble de la population et des recommandations de réduction des émissions par secteur d'activité. Ces recommandations sont disponibles sur le site Internet www.atmo-nouvelleaquitaine.org. Cette dégradation de la qualité de l'air est due principalement à une combinaison d'apport de poussières désertiques du Sahara et de diverses sources (agriculture, trafic routier, industrie).

ELECTIONS

PROPAGANDE. La préfecture mobilisée. Les services de la préfecture de la Haute-Vienne organisent jusqu'au 2 avril la mise sous pli des documents de proqu'au 2 avril la mise sous pil des documents de pro-pagande et des bulletins électoraux pour le 1er tour de l'élection présidentielle. La propagande électorale ain-si que les bulletins de vote ont été livrés dans un bâti-ment situé en zone nord de Limoges. 285 fonctionnai-res sont mobilisés pendant cinq jours pour mettre sous pli ces documents qui seront acheminés auprès des 263.827 électeurs du département. Parallèlement, une équipe de buit personnes sera déliée au colisseur. une équipe de huit personnes sera dédiée au colisage à destination des mairies. Quinze communes viendront chercher directement leurs cartons de bulletins de vote. L'envoi des cartons des autres communes sera pris en charge par La Poste.

Haute-Vienne → L'actu

HABITAT ■ La nouvelle plateforme co-construite Nov habitat 87 a été inaugurée hier à Saint-Paul

Un guichet unique pour la rénovation

Pour tout projet de rénovation énergétique, une plateforme en ligne de conseils a été lancée hier par le syndicat énergies Haute-Vienne et les partenaires institutionnels: Nov habitat 87. Des conseillers accompagnent et orientent les Haut-Viennois dans leurs démarches.

Thibaut Dailler

ue celui ou celle qui n'a jamais reçu un coup de téléphone pour une isolation à 1 € ou été démarché pour la rénovation de son bâti se dénonce tout de sui-

Pour lutter, en partie, contre ce fléau et les nombreuses arnaques concernant la rénovation énergétique de l'habitat ou de réhabilitation du logement, mais surtout pour apporter conseils et solutions sur cette problématique, le syndicat énergies Haute-Vienne (SEHV) porte un nouveau bébé : Nov habitat 87.

Lancée le 3 janvier et inaugurée officiellement hier matin, cette nouvelle plateforme s'inscrit dans le réseau des espaces France rénov' et spécifiquement sur le territoire de la Haute-Vienne. « Il y avait une certaine errance sur le département concernant l'aide à la rénovation, appuie Georges Dargentolle, le président du SEHV. Nov habitat 87 doit proposer gratuitement



LANCEMENT. Nov habitat 87, plateforme en ligne ouverte depuis trois mois, doit permettre d'apporter des éléments de réponse et une aide concrète dans les projets de rénovation des Haut-Viennois. PHOTO : THIBAUT DAILLER

des conseils neutres et fiables à tous les particuliers ou du petit tertiaire privé (TPE, commerces, restaurants, etc.) et d'accompagner les parcours de rénovation de l'habitat. »

Pour tenter de lutter contre la précarité énergétique

Après un appel à projets lancé par la région Nouvelle-Aquitaine, la plateforme est née d'une co-construction entre différents acteurs, désireux de pallier la précarité énergétique sur le territoire. Avec le Département, les douze communautés de communes de la Haute-Vienne (hormis Limoges métropole qui possède déjà le guichet Habitat énergie de Limoges) et une multitude de partenaires pour l'accompagnement, le SEHV représente un guichet unique qui « se voulait indispensable pour nos concitoyens », précise Jean-Claude Leblois, le président du loppement durable.

Département, présent pour l'inauguration. Avant d'ajouter : « Il faut apporter des réponses concrètes sur les énergies renouvelables et toute la problématique sociale que la rénovation de l'habitat soulève ».

Un soutien pérenne attendu aussi par les élus locaux. « Cette plateforme devrait simplifier les démarches et apporter plus de ressources avec une présence humaine sur nos territoires », avance Annie Dardilhac, viceprésidente de la Porte océane du Limousin chargée du déve-

TROIS QUESTIONS À



ANTHONY BONAFÉ

Coordinateur de la plateforme.Nov

En quoi consiste votre

« Les particuliers ou les petites entreprises du tertiaire nous appellent pour nous exposer leur problématique ou leur projet et nous sommes chargés d'établir un premier diagnostic et de leur prodiguer des conseils. Nous sommes basés dans les locaux du SEHV mais nous pouvons nous déplacer pour des évaluations énergétiques et à terme se rendre dans les communautés de communes pour effectuer des permanences. »

Quels types de conseils?

« Sur les matériaux qu'ils peuvent choisir, sur les types de chauffage différents selon l'installation qu'ils possèdent déjà et leur budget, sur les démarches à effectuer pour remplir des demandes d'aides financières. »

Votre travail ne s'arrête

« Il y a également toute une partie sensibilisation avec les particuliers, de la prévention contre les arnaques...»

Recueilli par T. D.

Comment la plateforme Nov habitat 87 fonctionne?



carrefour pour les initiatives de

Des conseillers disponibles. Avec trois coordinateurs, salariés du SEHV, qui maillent l'ensemble du département, Nov habitat 87 compte devenir la référence locale pour toute démarche dans un projet de rénovation énergétique. Anthony Bonafé, Cédric Vergnaux et Karine Trébout, aux compétences diverses, renseigneront les utilisateurs.

Une orientation neutre. Les coordinateurs orienteront ainsi vers l'Agence nationale pour l'information au logement (Adil), les Bâtiments de France

ou encore le conseil d'architecture d'urbanisme et de l'environnement de la Haute-Vienne (CAEU). « On donne les clés pour que le particulier puisse réaliser le projet comme il l'entend, explique Anthony Bonafé. Ou bien vers des associations de consommateurs en cas de litige ou d'arnaque. »

Une centralisation des demandes. Souvent éparpillés, les aides et conseils sont ainsi « centralisés » au même endroit. « C'est un conseil de proximité adapté et un label de fiabilité au niveau local », poursuit Georges Dargentolle, le président du SEHV.

Comment s'y rendre? Sur

www.novhabitat87.fr, la page principale offre plusieurs solutions. « Je suis un particulier », « Je suis une copropriété » ou « Je suis une entreprise du petit tertiaire privé ». Il suffit de se laisser guider, ou bien de cliquer sur « contactez les conseillers Nov habitat 87 » pour des conseils plus approfondis.

Une aide bienvenue. Depuis le 3 janvier, 400 personnes ont déjà contacté les conseillers, soit plus de 600 appels. Plus de 700 conseils de premier niveau ont été donnés, notamment sur les aides financières avec la prime rénovation de l'Agence nationale de l'habitat (Anah).